

tur diri mereka dan menganggap diri Mereka sebagai satu kesatuan sosial dengan batas - batas yang telah dirumuskan secara jelas (Sapari Imam Asy'ari 1983 : 46) begitu-pula konsepsi yang telah di rumuskan oleh selo Sumarjan (juga di kutip oleh Bapak Sapari Imam Asy'ari) dia mengatakan bahwa Masyarakat adalah orang - orang yang hidup bersama dan menghasilkan suatu kebudayaan (ibid : 1993 : 46) dengan demikian Istilah masyarakat adalah merupakan hasil refleksi dan perwujudan dari pergaulan hidup manusia ,dimana individu - individu mengembangkan sosial budaya untuk memenuhi kebutuhan hidupnya.

Lebih lanjut dikatakan oleh bapak Sapari Imam Asy'ari (ibid : 1993 ; 47),pada hakekatnya pengertian masyarakat itu adalah mencakup ciri - ciri antara lain ,adanya sejumlah manusia ,mendiami suatu daerah atau batas - .batas wilayah tertentu ,mempunyai warisan sosial dan mempunyai rasa kesatuan. Dalam bahasa inggris kata masyarakat dapat di terjemahkan kedalam dua jenis ,yaitu Community dan society .Community mencakup pengertian masyarakat yang lebih kecil ,sedangkan society mencangkup pengertian masyarakat yang lebih luas atau lebih besar.Dengan kata lain Community dapat di terjemahkan sebagai masyarakat setempat yang memunjuk pada suatu bagian masyarakat yang bertempat tinggal di suatu wilayah dengan batas - batas tertentu dimana faktor utama yang mendasarinya adalah interaksi yang lebih besar diantara anggota - anggotanya ,dibanding dengan-

2. Tipe Pelopor. Tidaklah mungkin secara keseluruhan masyarakat langsung mau menerima pembaharuan yang datang dari masyarakat luar. Paling tidak mereka perlu mempelajari terlebih dahulu tentang ide - ide baru itu yang datang dari luar tersebut. Mereka akan mencari tokoh masyarakatnya yang dalam kehidupan kemasyarakatan dianggap sebagai pemukanya atau pemimpinnya. Jika si tokoh setuju akan ide - ide baru tersebut maka mereka akan mengikutinya. Si tokoh semacam inilah yang disebut sebagai tipe pelopor.
3. Tipe Pengikut dini, Tipe ini ada di luar mereka yang memegang tampuk kepemimpinan. Orang tipe semacam ini baru akan mau menerima ide pembaharuan jika sebagian besar anggota sistemnya telah menerimanya. Kelompok ini memiliki sistem yang tingkat kulturnya sederhana, takut menerima resiko, mereka selalu mengikuti pemimpinnya (pelopornya)
4. Tipe Pengikut akhir ,Pengikut akhir jumlahnya cukup banyak dalam suatu sistem sosial ,mereka lebih memerlukan waktu lama katimbang pengikut dini dalam menentukan sikap untuk mengikuti ide baru. Mereka baru menerima ide baru tersebut jika sudah jelas manfaatnya bagi dirinya dan tanpa harus melanggar norma - norma yang berlaku. Memberikan penjelasan dan pemahaman pada mereka memang agak sulit ,perlu kesabaran yang tinggi .Karena mereka terlalu kuat berpegang pada norma - norma etisnya yang tradisional.

